
Chers pèlerins d’espérance, 

En cette année jubilaire, toute l’Église se met en marche. Même si après le 
péché les perspectives de l’humanité disparaissaient dans le néant, l’amour de 
Dieu n’a pas été vaincu par le mal. Le Père des miséricordes a préparé 
l’humanité déchue à accueillir son Rédempteur. En Jésus-Christ, Dieu se fait 
homme pour que l’homme puisse participer à la divinité de son Seigneur! « 
Heureuse faute, comme l’a dit saint Augustin, qui nous a valu un tel Sauveur! » 

Notre espérance est ancrée dans le pardon divin. Accueillir ce pardon est le 
premier pas d’une longue conversion, jusqu’à ce que toute notre vie soit 
transformée par la miséricorde. C’est surtout dans le sacrement du pardon que 
nous pouvons faire l’expérience de la clémence du Seigneur. Laissons sainte 
Faustine, l’apôtre de la Miséricorde divine, nous en dire quelque chose. C’est 
Jésus Lui-même qui lui a dit : 

« Ma fille, quand tu t'approches de la sainte confession, de cette source de ma 
miséricorde, le sang et l'eau qui sont sortis de mon cœur se déversent sur ton 
âme et l'ennoblissent. Quand tu vas te confesser, sache que c'est moi-même qui 
t'attends dans le confessionnal, je me dissimule seulement derrière le prêtre, 
mais c'est moi seul qui agis dans l'âme. Ici la misère de l'âme rencontre le Dieu 
de miséricorde. » 

Les révélations de la miséricorde de cette grande sainte polonaise ne cessent de 
nous stimuler à accueillir Dieu. Mais le message de Jésus Miséricorde est sérieux 
et urgent : 

« Dis aux pécheurs qu’aucun n’échappera à Ma main. S’ils fuient Mon cœur 
miséricordieux, ils tomberont dans les mains de Ma justice. Dis aux pécheurs que 
Je les attends toujours, Je prête une oreille attentive aux battements de leurs 
cœurs, quand il bat pour Moi. » 

Une vision particulièrement troublante a touché le cœur de sainte Faustine : 

« Moi, Sœur Faustine, par ordre de Dieu, j’ai été dans les gouffres de l’enfer, 
pour en parler aux âmes et témoigner que l’enfer existe. Quand je suis revenue 
à moi, je ne pouvais pas apaiser ma terreur de ce que les âmes y souffrent si 
terriblement, c’est pourquoi je prie encore plus ardemment pour la conversion 
des pécheurs, sans cesse j’appelle la miséricorde divine sur eux. » 

Le Jubilé de l’espérance est le jour favorable désiré par Dieu et par l’Église pour 
déverser sur l’humanité des torrents de miséricorde. Délaissons l’orgueil, le 
doute et l’incrédulité : c’est le Christ qui nous appelle. 

Que nous puissions tous entendre du Seigneur les Paroles de vie éternelle qui 
naissent de son Cœur rempli de charité. 

Avec ma prière,          

                                                

Abbé Jean-Sébastien 

 

 

 



Lampe du sanctuaire : La lampe du sanctuaire brûlera en actions de 

grâce pour notre beau Léo 

 

 

  
INTENTION DE MESSES 
 
Dimanche le 6 avril 
Roger Vincent 
Nicole Roy (3

e
 anniversaire) 

Monique Mallette Magnette 
Monique Dubois Legault 
Action de grâces 
Louis Brault 
Michel et Paul-Henri 
Roméo et Juliette Rochefort 
Paul, Lucille et Jacques Parent 
Marie-Anne Blondin 
Gaétan et Suzanne Laberge 
Jacques Lavallée 
Dimanche le 13 avril 
Raymond Cloutier 
Jeannine Bouchard Daoust 
St-Antoine de Padoue 
Keith et Grace Robb 
Claude et Gérald Bourdeau 
 

 
 
 
11h00 
Parents et amis aux funérailles 
Yvon et ses enfants 
Son époux 
Parents et amis aux funérailles 
Feu Dr. Roland Marcil 
Francine et Pierre Primeau 
Jocelyne 
Denise et François 
Famille Luc Parent 
Monique B 
Yolande 
Ghislaine et Réal 
11h00 
Pauline Coallier 
Georgette 
Une paroissienne 
Famille Luc Parent 
Roger et Denise 
 
 

  

 

SOMMAIRE 2024 ET PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2025 

Nous avons mis à votre disposition un document sur les états financiers de 

2024 ainsi que les prévisions budgétaires provisoires pour 2025. 

Sur l’endos de ce document, quelques notes explicatives sur les différents 

travaux qui ont eu lieu en 2024 et ce qui se prépare pour 2025. 

Tel que mentionné, nous demeurons disponibles pour répondre à vos questions. 

 

FRIPERIE DU GARAGE 

Jeudi et vendredi le 13h à 16h 

Samedi de 10h à 13h30 

Nous sommes à la recherche de bénévoles, même si c’est une journée ici 

et là, vous êtes la bienvenue. 

Vous pouvez nous contacter via le messenger de la Friperie ou celui de la 

paroisse. 



 

HORAIRE  

CARÊME                        

SEMAINE SAINTE                     

PÂQUES 

 

 

 

Chemin de Croix tous les jeudis après la messe de 8h30 église de Sainte-

Martine.     

 

 

 

 

 

 

 

SEMAINE SAINTE  

Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur (13 avril) 

Horaire habituel des dimanches 

Messe Chrismale Mardi saint (15 avril)  19h Cathédrale Sainte-Cécile 

Confessions Sacramentelles Mercredi saint (16 avril) 

18h30 église Saint-Clément 

Célébration de la Dernière Cène Jeudi (17 avril) 

18h30 église Saint-Clément 

Vendredi Saint (18 avril) 

Célébration pour les enfants à 9h00 église St-Clément 

Office de la Passion à 15h00 église 

Saint-Clément 

Veillée Pascale (19 avril) à 19h00 

église Sainte-Martine 

Dimanche de Pâques (20 avril) horaire 

habituel des dimanches 

 



                                

 

   

2025, une année jubilaire 

Qu’est-ce qu’un jubilé ? Célébré tous les 
25 ans dans l'Église catholique, un Jubilé 
est une année spéciale de pardon et de 
réconciliation, au cours de laquelle les 
gens sont invités à revenir à une relation 
juste avec Dieu, les uns les autres et 
toute la Création. Cette tradition s'inspire 
de l'année biblique du jubilé, au cours de 

laquelle les dettes étaient annulées, les esclaves libérés et la terre laissée en 
repos (Lev. 25; Deut. 15). 

Cette année, sous le thème « Pèlerins d'espérance », le pape François invite les 
catholiques à raviver leur espérance et à adopter une vision qui puisse « rendre à 
chacun l’accès aux fruits de la terre ». Découvrez comment Développement et 
Paix – Caritas Canada prendra part à cette année jubilaire à devp.org/careme. 

DÉVELOPPEMENT ET PAIX 

 « transformer la dette en espoir »  

Revendiquer des politiques plus justes en 
Tunisie 

La mauvaise gestion des ressources et les 
conditions internationales injustes piègent 
la Tunisie dans l’endettement. Le partenaire 
de Développement et Paix – Caritas 
Canada l’Observatoire Tunisien de 
l’Économie (OTE) analyse les politiques 
d’endettement du pays et informe la 

population tunisienne sur des enjeux économiques pour leur permettre de 
revendiquer des politiques plus justes et équitables afin de favoriser un 
développement durable qui bénéficie à toutes et tous. Ce Carême, découvrez le 
travail de OTE en lisant notre Mini-magazine à devp.org/careme/ressources. 



PÉTITION 

En cette année jubilaire 2025, nous sommes toutes et tous appelés à être des « 
Pèlerins d’espérance ». Les évêques du Canada nous invitent à répondre à 
l’appel du pape François en signant la pétition mondiale Transformer la dette en 
espoir. Cet appel s’inscrit dans la tradition de l’année biblique du jubilé au cours 
de laquelle les dettes étaient annulées, les esclaves libérés et la terre laissée en 
repos. 

Aujourd’hui, plus de 100 pays du Sud sont confrontés à une crise de la dette 
extérieure. Leur situation s’est envenimée avec la pandémie, les prêts à des taux 
exorbitants et l’inflation mondiale. 

Plus de 3,3 milliards de personnes vivent dans des pays qui consacrent plus 
d’argent au remboursement de la dette extérieure qu’à la santé ou à l’éducation, 
ce qui fait obstacle au développement durable. De nombreux pays sont 
aujourd'hui tellement endettés que leurs dettes sont impossibles à rembourser et 
sont devenues un fardeau écrasant pour les générations actuelles et futures. 

Que pouvons-nous faire ? 

Ensemble, répétons le succès retentissant de la campagne du Jubilé 2000 qui a 
permis d'annuler plus de 100 milliards de dollars de dettes pour 36 des pays les 
plus pauvres du monde. 

Signons la pétition mondiale qui demande : 

1. l’annulation des dettes extérieures injustes et insoutenables ; 

2. une réforme du système financier mondial pour qu’il donne la priorité aux 
personnes et à la planète ; 

3. l’établissement d'un cadre intégral de la dette extérieure au sein des Nations 
Unies. 

Unissons nos voix à celles du pape François, de nos évêques et des 
organisations et mouvements du monde entier. Ensemble, Transformons la dette 
en espoir afin que cessent les injustices engendrées par la dette extérieure des 
pays les plus appauvris. Nous vous remercions de signer la pétition à la sortie de 
l’église ou en ligne à devp.org/dette ! 

Que ce geste soit une de nos actions en cette année jubilaire ! 

Dimanche 6 avril  

Invitation à donner généreusement à la collecte du Carême de 
Partage de Développement et Paix – Caritas Canada 

 


